

Bhz.

SEGUIR AL LÍDER

En nuestra Sección Semanal, la Torá enuncia “Moshé hizo que Israel viaje del Mar de los Juncos, y salieron hacia el desierto de Shur...”. Rashi explica: esta frase implica que los hizo viajar contra su voluntad. Pues los egipcios habían adornado sus caballos con ornamentos de oro, plata y piedras preciosas, y los israelitas se ocupaban de buscarlas y hallarlas en el mar por lo que no querían viajar. Y más grande fue el botín que Israel recogió junto al mar que el botín que sacó de Egipto, como se declara: “collares de oro te haremos con tachones de plata. Por esta razón fue necesario obligarlos a viajar contra su voluntad”.

Debemos comprender: ¿cómo es posible que luego de tener una revelación de tal dimensión como la de la partida del Iam Suf, el Pueblo de Israel estaba introducido en la plata y el oro, hasta tal punto que Moshé los tuvo que separar de ello a la fuerza para ir hacia la Entrega de la Torá?

La explicación: el Pueblo de Israel quería cumplir la orden de Di-s previamente dicha, de “vaciar a Egipto”, por eso, cuando ellos vieron que en la orilla todavía había quedado oro y plata de Egipto, no lo tomaron por propio interés, ya que tenían demasiado, sino, para cumplir a pleno la orden de Di-s. Más aun, la revelación de Di-s provocó en ellos querer cumplir Su voluntad con más fuerza. A pesar que Moshé les ordenó que debían partir para seguir el camino, o sea, que así era la voluntad de Di-s, de todas maneras, fue a la fuerza, pues según la comprensión de ellos debían quedarse y culminar con la primera orden de Di-s de “vaciar Egipto”.

En más profundidad: el significado que debían “vaciar a Egipto”, alude a las chispas Divinas que había allí, entonces el Pueblo de Israel se quería asegurar que no haya quedado ninguna sin refinarse.

La enseñanza: tanto para los que su tarea es estudiar Torá durante todo el día en la Casa de Estudios, y también para los que su servicio a Di-s consiste en salir al mundo y trabajar con las cosas mundanas, deben dedicarse al servicio a Di-s con toda su fuerza y ganas, hasta que dejar de lado un servicio a Di-s para ocuparse de otro, o de otro precepto, sea a la fuerza, por el amor y las ganas que tenía en el servicio anterior, costándole dejarlo. Aun así, en el nuevo servicio debe poner las ganas y toda la fuerza, pues es la voluntad de Di-s.

Otra enseñanza: si el Pueblo de Israel quisieron refinar las chispas Divinas que se encontraban allí en Egipto, más aun, cuando se trata de acercar a otro judío, a pesar que aquella persona ya acercó a varios judíos, no puede satisfacerse con eso, y no puede interrumpir hasta que reciba la orden del líder de la generación, del Rebe, el Moshé de la generación, que este servicio a Di-s haya culminado.

(Resumen de la primera Sijá de Parshat Beshalaj vol. 21)